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San Giorgio Bigarello è il nostro Comune, il Comune dove abbiamo deciso di vivere.

Un Comune con grandi potenzialità ancora inespresse. La lista Benessere per San

Giorgio Bigarello è nata 5 anni fa con un obiettivo preciso: portare nuove energie in

Comune, nuove idee e un nuovo modo di fare politica.

Con l'impegno costante del consigliere Pierluigi Luisi per 5 anni abbiamo

trasformato tanti progetti in realtà.

Per le famiglie, la scuola e le infrastrutture, per i servizi alla persona, le frazioni e i

giovani, per i lavoratori e le lavoratrici.

Vogliamo che San Giorgio Bigarello diventi un modello nel fornire servizi di qualità

alla comunità, vogliamo un’Amministrazione che ascolti i propri cittadini e sia

presente.

Vogliamo un Sindaco che faccia sentire la voce della comunità a tutti i livelli e con

tutti gli enti: APAM, ATS, TEA, Provincia, A22, etc.

Con Pierluigi Luisi e con la nostra lista preparata, competente e determinata

possiamo trasformare tutto questo in realtà!

INDICE

1. SALUTE
2. MOBILITÀ E VIABILITÀ
3. FESTE E INIZIATIVE PER IL PAESE
4. PARTECIPAZIONE E FRAZIONI
5. INCLUSIONE: DISABILITÀ, TERZA ETÀ, INFANZIA, ADOLESCENZA,

INTEGRAZIONE
6. FACILITARE LA VITA: NUOVI SERVIZI
7. AMBIENTE
8. SCUOLA E GIOVANI
9. GESTIONE DELL’ACQUA, DEI RIFIUTI E ECONOMIA CIRCOLARE
10.LAVORATORI E LAVORATRICI
11. EDILIZIA
12.SPORT
13.SICUREZZA E LEGALITÀ
14.ENERGIA



1. BENESSERE PER LA SALUTE
● CONSULTORIO PER GIOVANI, DONNE E FAMIGLIE

In collaborazione con gli enti preposti, vogliamo aprire a San Giorgio Bigarello

presso i locali della nuova Farmacia Comunale un consultorio. Un luogo dove i più

giovani possano trovare tutte le informazioni, il supporto e l'ascolto necessario su

tematiche fondamentali per la loro età, dove le donne e le famiglie possano trovare

tutti i servizi fondamentali.

Nel tempo i consultori sono stati svuotati della loro natura di presidi sociali in favore

del solo aspetto sanitario.

È necessario ricucire il rapporto tra istituzioni, donne e operatori per potenziare

l'aspetto della formazione e far tornare i consultori protagonisti nei luoghi di lavoro e

nelle scuole, a partire dai temi della contraccezione e del contrasto alla violenza e

agli stereotipi di genere.

I consultori non devono essere solo luoghi in cui ottenere prestazioni mediche (in un

contesto attuale in cui, tra l'altro, sono fruiti di fatto da chi non può permettersi

assistenza ostetrico-ginecologica privata): devono occuparsi della salute delle donne

relativamente a tutte le fasi della vita (non solo la maternità!) e, soprattutto, devono

tornare luoghi di ascolto, condivisione, sostegno e organizzazione delle donne.

● PSICOLOGO DI BASE

Per Psicologia di Base intendiamo l’ambito della psicologia clinica che si occupa

dell'accoglienza della prima domanda di aiuto psicologico da parte dei cittadini. Il

benessere personale e collettivo passa anche da qui: come esiste il medico di base,

vogliamo introdurre anche la figura dello psicologo di base basandoci su principi

quali:

➔ Psicologia di Base, attraverso l’accoglienza della prima domanda di

aiuto da parte del cittadino;

➔ Prevenzione attraverso la promozione del benessere psicologico con i

Gruppi di Crescita Personale;
➔ Cura (Sostegno Psicologico e Psicoterapia);



➔ Divulgazione scientifica della Psicologia con l’organizzazione di

incontri, approfondimenti e materiali per aumentare la consapevolezza

collettiva.

● POTENZIAMENTO RETE DEI MEDICI DI BASE

Non è accettabile l’assenza dei medici di base. L’Amministrazione deve farsi carico

del problema e agire in tutte le sedi, a partire da ATS.

● CREAZIONE DI UN SERVIZIO DI PRIMO SOCCORSO/GUARDIA MEDICA
CON L’ISTITUZIONE DELLA CASA DELLA SALUTE

Come amministrazione ci muoveremo a tutti i livelli per ottenere un servizio di primo

soccorso e guardia medica sul territorio, attraverso l’istituzione di una casa della

salute comunale.

● STRUTTURA PER IL TRASPORTO DI EMERGENZA/PROTETTO E
AMBULANZA

Si vuole istituire un servizio di ambulanze nel comune di San Giorgio. Ci si attiverà in

tutte le sedi necessarie per ottenerlo. Vogliamo che un cittadino non debba aspettare

in momenti critici per la sua salute o addirittura per la sua vita.

● POTENZIAMENTO RETE INFERMIERI COMUNALI

● RSA DIFFUSA PER ASSISTERE GLI ANZIANI SOLI AUTOSUFFICIENTI E
ASSISTERE LE FAMIGLIE

2. BENESSERE ATTRAVERSO LA
MOBILITÀ E VIABILITÀ
Abitiamo in un Comune costruito a misura d'auto: la usiamo per andare al lavoro, ci

serve per andare a fare la spesa, la accendiamo per raggiungere il centro di

Mantova.



Però è anche un Comune dove si va molto a piedi: con il cane, per fare una

passeggiata durante il weekend, a piedi o in bicicletta vanno i più giovani.

San Giorgio Bigarello è attraversato in tutta la sua lunghezza da una statale, la

“legnaghese”, che è anche il nostro accesso principale alla città di Mantova.

Per rendere migliore la vita degli abitanti di San Giorgio Bigarello occorre

innanzitutto alleggerire e rendere più sicuro il traffico su questa arteria.

● METROPOLITANA LEGGERA DI SUPERFICIE
GAZZO-MANTOVA-S.ANTONIO

Vogliamo sfruttare al meglio la già esistente linea ferroviaria Castel d’Ario - Gazzo -

Stradella - Mantova per creare una metropolitana leggera di superficie che da Gazzo

arrivi fino a Sant’Antonio a Porto Mantovano collegando tutto il nostro Comune alla

città e creando una nuova fermata a Stradella e nella zona tra Valdaro e Mottella. Un

trasporto con orari certi per favorire gli spostamenti e aumentare i collegamenti delle

nostre frazioni con la città.

● MESSA IN SICUREZZA DEGLI INCROCI PERICOLOSI NEI CENTRI ABITATI
E RIDUZIONE DELLA VELOCITÀ NELLE VIE INTERNE

● TRASPORTI PUBBLICI SU RUOTA

Razionalizzazione delle linee di trasporto su ruota, aumentando i servizi per gli orari

e i percorsi più utilizzati.

● CICLOPEDONALE MOTTELLA-BO.MA-MANTOVA

Le piste ciclabili funzionano quando sono dirette e comode! Per questo ci batteremo

per la realizzazione di una pista ciclabile che da Stradella, congiungendosi alla

ciclabile per Gazzo e attraversando Mottella, arrivi fino a Mantova seguendo il

tracciato della legnaghese collegando così il nostro comune e il centro di Mantova

alla zona del Boma, alleggerendo e rendendo più sicuro il traffico sulla legnaghese.

● RETE CICLABILE TRA LE FRAZIONI

Il nostro comune deve estendere la propria rete ciclabile: un intervento necessario

non solo per l'ambiente, ma anche per la sicurezza stradale, visto che sono i più

giovani e gli anziani i primi utilizzatori del mezzo a due ruote per gli spostamenti tra i

centri abitati.



Per questo agiremo per il proseguimento della ciclabile Gazzo-Stradella fino alla

zona dell'MD e per la costruzione della ciclabile Villanova de Bellis-Mottella.

● AUTOBUS: POTENZIARE LE LINEE E RENDERLE PIÙ EFFICIENTI

Il trasporto pubblico deve essere più efficiente: per prima cosa va ripensata la linea

che al mattino porta gli studenti alle scuole di Mantova. Servono più autobus e un

tracciato più veloce che non passi per Lunetta e vada direttamente in città. Inoltre

vanno introdotti sistemi di incentivo all’utilizzo del mezzo pubblico al posto dell’auto

per recarsi al lavoro e una calmierazione dell’abbonamento per le famiglie che ne

hanno bisogno.

Verrà prevista una fermata della linea 4 anche a Villanova De Bellis, in particolare

per gli orari scolastici ed estivi, di modo da consentire anche agli abitanti di quella

frazione di usufruire dei servizi comunali senza dover utilizzare l’auto.

Collegamento delle frazioni di Ghisiolo e Villanova Maiardina

● USIAMO MENO L’AUTO, CONDIVIDIAMO, SPENDIAMO MENO!

L’amministrazione può essere il soggetto ideale per promuovere il minor utilizzo

dell’auto: per esempio incentivando il car pooling tra gli abitanti di San Giorgio

Bigarello che percorrono lo stesso tragitto per andare al lavoro o a scuola, stipulando

accordi con le imprese per incentivare (anche economicamente) l’utilizzo dei mezzi

pubblici o la bicicletta per recarsi al lavoro. L’obiettivo è semplice: usare meno l’auto

per risparmiare denaro e far bene a sé stessi e all’ambiente.

● VETTURE COMUNALI ELETTRICHE E STAZIONI DI RICARICA

La mobilità sostenibile passa anche attraverso la sostituzione progressiva del parco

automezzi del comune con soluzioni a basso impatto ambientale. Per rendere

efficace questo tipo di sistema e invogliare i cittadini a fare lo stesso si propone di

dotare il nostro territorio di stazioni di ricarica elettriche.



3. FESTE E INIZIATIVE PER FAR
VIVERE IL PAESE
Le iniziative di vicinato e le feste popolari organizzate nei quartieri e nelle frazioni

sono elementi importanti per tessere una rete solidale sul territorio. Le nuove norme

sulla sicurezza e sull’emergenza e di recente la circolare Gabrielli ha reso più difficile

l’organizzazione di questi eventi attraverso pratiche amministrative complesse e

dispositivi costosi, difficili da affrontare per le piccole realtà.

Per questo ci impegneremo per il superamento della circolare Gabrielli e delle

normative stringenti e costose vigenti, mettendo in evidenza il loro carattere

contraddittorio: nel nome della sicurezza penalizzano la costruzione di momenti

d’incontro, condivisione e partecipazione, disincentivando proprio quelle forme di

cooperazione dal basso che creano un tessuto sociale più sicuro.

Implementazione dell’azione dell’amministrazione dando un aiuto concreto alle realtà

che organizzano iniziative negli spazi pubblici per facilitare l’organizzazione dal

punto di vista amministrativo ed economico.

● RILANCIO CENTRO CULTURALE

● MERCATO CONTADINO

● MERCATO BROCCANTE / ANTIQUARIATO / VINILI

● NOTTE BIANCA

● FESTE NELLE FRAZIONI E DI QUARTIERE

4. BENESSERE PER LA
PARTECIPAZIONE E LE FRAZIONI
La partecipazione non può esaurirsi nel voto ogni 5 anni. Per questo motivo

introdurremo nuovi strumenti di partecipazione (assemblee di frazione, consigli



comunali aperti, il Consiglio delle Frazioni, il bilancio partecipato, etc.) e di controllo

popolare sulle attività del Comune, rendendo davvero impattante sulle decisioni degli

organi amministrativi i pareri degli organi citati sopra.

● ASCOLTO

L’amministrazione uscente è stata troppo spesso sorda alle richieste dei cittadini.

Vogliamo creare nuovi strumenti alla portata di tutti per stabilire una comunicazione

costruttiva e bidirezionale tra la cittadinanza e l’amministrazione, puntata alla

risoluzione dei problemi con l’aiuto di tutti.

● LE FRAZIONI AL CENTRO!

Uno dei primi atti della nuova amministrazione sarà l’istituzione del Consiglio delle

Frazioni composto da 2 referenti di ogni località (Villanova De Bellis, Villanova

Maiardina, Ghisiolo, Casette, Caselle, Bigarello, Fossamana, Stradella, Gazzo,

Bazza, Mottella e Tripoli) con funzioni consultive, propositive e informative. Ogni

abitante del Comune deve sentirsi al centro!

Nelle frazioni dovranno essere previste almeno 2 assemblee pubbliche all’anno con

la presenza della giunta.

● BILANCIO PARTECIPATO (PER DAVVERO!)

Il bilancio dei Comuni e la gestione dei soldi dei cittadini non possono essere

informazioni che conoscono in pochi.

Proponiamo una commissione di controllo del bilancio del Comune, esterna all’ENTE

e composta dai cittadini, attraverso la quale informare e formare la cittadinanza sul

bilancio del Comune, rendere il più possibile accessibili le informazioni sulle

procedure di spesa e sulle reali risorse a disposizione; vogliamo coinvolgere

concretamente la cittadinanza e attivare percorsi di partecipazione per le spese più

rilevanti portando istanze concrete e reali del territorio al centro dell’agenda

amministrativa.

● TRASPARENZA

Negli ultimi anni abbiamo assistito a molti problemi in fase di affidamento di appalti a

terzi, che hanno portato numerosi svantaggi ai cittadini e alle casse comunali

(pensiamo agli appalti per nido, piscina e mensa scolastica).



Proponiamo l'istituzione di un comitato di controllo cittadino sulle convenzioni

comunali con tutte le aziende che hanno in appalto servizi pubblici. Il Comune ha

bisogno di tutti per fare bene il suo lavoro.

5. BENESSERE E INCLUSIONE:
DISABILITÀ, TERZA ETÀ, INFANZIA,
ADOLESCENZA, INTEGRAZIONE
La partecipazione di tutti i cittadini può compiutamente attuarsi soltanto attraverso il

pieno coinvolgimento di tutte le componenti della comunità.

● DISABILITÀ E INCLUSIONE

➔ Mobilità: vanno rivisti tutti i percorsi pedonali per abbattere le barriere

architettoniche ancora esistenti.

➔ Assistenza: vanno potenziati i servizi di assistenza ad personam e il

servizio di assistenza domiciliare educativa per l'inclusione scolastica.

➔ Attività sociali: vanno potenziate le attività sociali e di inclusione per

persone con disabilità e fragili.

➔ Supporto alle famiglie: vanno potenziati gli spazi di confronto con
i parenti stretti delle persone con disabilità.

● TERZA ETÀ

➔ Attività sociali: potenziamo l'iniziativa “facciamo filos” con incontri periodici

organizzati anche nelle singole frazioni con lo scopo di creare momenti di

socializzazione per la terza età. Il trasporto deve essere a carico del Comune.

➔ Mobilità: potenziamento del trasporto “protetto”, organizzato in convenzione

con le associazioni di volontariato del territorio, per accedere ai servizi e alle

attività lontane: sportelli comunali, mercato, poste, farmacie

● INTEGRAZIONE
➔ Accoglienza e integrazione: corsi di italiano per stranieri;



● INFANZIA

Negli ultimi anni abbiamo assistito a un depotenziamento del cred estivo, servizio

fondamentale per le famiglie. Gli orari sono stati ridotti rendendo il servizio

insufficiente. L’eventuale estensione oraria (dalle 7.30 fino alle 17.30) è prevista

esclusivamente a richiesta e con un aggravio di costi che variano dai 15 ai 25 euro a

turno. Anche il periodo in cui viene offerto il servizio è stato ridotto: fino a pochi anni

fa veniva garantito dall’Amministrazione a partire da luglio fino a rientro a scuola

(prima settimana di settembre). Ora viene proposto solo fino alla prima parte di

agosto. Da tale data fino a fine mese vengono offerti “laboratori estivi” a costi

spropositati: possono arrivare fino a circa 145 euro a settimana!

Inoltre per alcune attività che fino a pochi anni fa erano comprese nelle tariffe

comunali (gite) ora viene richiesto un pagamento extra e non viene fornito alcun

servizio alternativo per i non partecipanti. Tale situazione ha portato nel giro di poco

tempo ad un aggravio insostenibile di costi a carico delle famiglie.

Il nostro obiettivo sarà quello di rinegoziare il servizio con il gestore in essere al fine

di offrire un servizio VERAMENTE in grado di rispondere alle esigenze reali,

ripristinando l’orario di servizio 7.30-17.30 e garantendo la copertura per tutto il

periodo di chiusura delle scuole (da giugno a settembre).

investire per dedicare spazi di aggregazione giovanile alla fascia pre e adolescenti

(sale studio, sale intrattenimento, pista skate facilmente raggiungibile, valorizzazione

dell'educazione civica dei giovani (es. progettazione partecipata tra scuola e

Comune per raccogliere bisogni della fascia d'età).

● CRED E INCLUSIONE

Relativamente ai cred estivi abbiamo inoltre rilevato che sussiste ancora la

vergognosa discriminazione a carico dei bambini portatori di handicap, ai quali viene

preclusa la piena frequenza del cred estivo (vengono ammessi solo al turno

antimeridiano).

Questa situazione oltre a essere inaccettabile in un paese civile è anche illegale, in

quanto rappresenta una condotta discriminatoria in violazione della legge 67/2006 e

della convenzione Onu sui diritti delle persone con disabilità. In altri comuni italiani



(ad esempio a Massa Carrara) alcune famiglie hanno fatto causa alle

Amministrazioni che limitavano le frequenze dei bambini con disabilità ai centri estivi,

prendendo piena ragione e ottenendo un risarcimento.

Promettiamo, qualora eletti, di mettere fine IMMEDIATAMENTE a questa incresciosa

situazione: il nostro principio è che quando si eroga un servizio per la cittadinanza,

bisogna tenere conto delle esigenze di TUTTI

Ci impegniamo inoltre a potenziare i servizi che vengono attivati nei giorni di

chiusura delle scuole (Natale/Pasqua/carnevale): attualmente sia gli orari di servizio

che il numero di posti disponibili NON sono adeguati alle esigenze della cittadinanza.

___________________________________________________________________

6. BENESSERE PER FACILITARE LA
VITA: NUOVI SERVIZI
Un Comune moderno è un comune capace di rispondere alle nuove esigenze dei

propri cittadini. Per farlo siamo disposti anche a mettere in discussione, come hanno

fatto altri Comuni Italiani, le leggi che in questi anni hanno tagliato risorse, personale

e possibilità, facendo ricadere sui cittadini e sui lavoratori la crisi del sistema

economico. Questo è un punto fondamentale che ci differenzia rispetto a chi in

questi anni per mancanza di coraggio, o peggio, per adesione ideologica, si è reso

complice, senza opporsi, di questa situazione. Occorre un cambio di rotta radicale.

● RE-INTERNALIZZAZIONE DI TUTTI I SERVIZI PUBBLICI ORA
ESTERNALIZZATI

L’affidamento a privati (spesso finte cooperative) dei servizi pubblici comunali ha non

solo peggiorato il servizio, ma aumentato i costi, ridotto i diritti dei lavoratori impiegati

e la possibilità di controllo dell’Amministrazione sull’effettiva qualità dei servizi.

Re-internalizzare i servizi pubblici comunali significa recuperare alcune

caratteristiche del servizio gestito in economia come quella della crescita di

professionalità del luogo ed un rapporto diretto con il cittadino.

● NUOVI SERVIZI IN COMUNE!



Un’amministrazione è realmente utile quando risponde ai nuovi bisogni dei singoli e

delle famiglie. Per questo vogliamo introdurre nuove figure come il/la baby-sitter

comunale, il/la badante comunale, tagesmutter, etc.

● UNA BOTTEGA COMUNALE A KM0!

Vogliamo creare una bottega comunale in collaborazione con le organizzazione dei

produttori locali, dove le produzioni delle aziende della nostra provincia possano

essere vendute tutta la settimana, creando così una filiera corta che garantisca

prodotti di qualità e lavoro sul territorio. Una bottega all'avanguardia nell'offrire un

servizio pubblico: consegne a domicilio per chi ha difficoltà a spostarsi da casa, un

centro per un Gruppo di Acquisto Solidale comunale, finalizzato a rivitalizzare le

frazioni rimaste senza attività commerciali.

● BUS CIRCOLARE PER LE FRAZIONI

L’amministrazione deve facilitare il rapporto tra i propri uffici e i cittadini,

intervenendo in particolar modo per tutte/i coloro che hanno difficoltà negli

spostamenti.

Per questo vogliamo istituire una volta a settimana un servizio di bus circolare per gli

abitanti delle frazioni più distanti e non servite dai mezzi pubblici, un servizio che

possa permettere il raggiungimento degli uffici comunali, delle poste e del mercato.

7. BENESSERE PER L’AMBIENTE
● NO STRUTTURE INQUINANTI

Abbiamo spinto da sempre l’amministrazione di San Giorgio Bigarello ad agire

contro nuove che generano inquinamento ben oltre i confini comunali: ci siamo

riusciti con la discarica di Car Fluff di Sorgà. Vogliamo che San Giorgio Bigarello

diventi l’ente che più di tutti si batta per impedire la realizzazione di nuove fonti di

inquinamento nella nostra zona e che si attivi per un controllo ferreo su quelle già

attive. Vogliamo lavoro E salute!



● 2X10.000 - PIANTO E CURO GLI ALBERI

Gli alberi sono i nostri migliori alleati per un’aria più respirabile, contro le isole di

calore e per la biodiversità. Per questo abbiamo lanciato il piano 2x10.000, cioè

piantare due (veri) alberi per ogni cittadino di San Giorgio Bigarello nei prossimi 5

anni attraverso un intervento nelle aree verdi pubbliche e un incentivo per chi

volesse farlo in aree private, giardini, aree verdi, etc.

Non ci si può però fermare alla mera opera di piantumazione, ma va pensato un

sistema manutentivo efficace ed efficiente che ci permetta di far crescere le piante

assieme al nostro benessere di cittadini.

Nelle aree pubbliche si prevederanno anche piante orticole a disposizione e curate

dai cittadini, per una creazione di orti condivisi con la cittadinanza, secondo

l'esempio di altre città in Nord Europa.

● BIO A SAN GIORGIO BIGARELLO

Oggi l'agricoltura intensiva è causa di grandi stress per il territorio anche dal punto di

vista ambientale. La vera innovazione è l'adozione di un approccio agroecologico,

per migliorare la fertilità dei suoli, diversificare le produzioni, aumentare la capacità

di sequestro di carbonio, garantire raccolti adeguati e affrontare il controllo dei

parassiti e delle erbe seguendo e monitorando le dinamiche naturali.

Presentare realtà che funzionano.

L'amministrazione comunale deve impegnarsi per favorire la conversione ad

agricolture naturali riducendo il carico fiscale di chi sperimenta e applica metodi di

agricoltura ecologica ed innovativa. Si metteranno a disposizione consulenze

agronomiche per favorire la conversione.

● ZERO SOSTANZE INQUINANTI A SAN GIORGIO BIGARELLO

Il glifosato è riconosciuto come una delle principali concause di malattie genetiche

dell'uomo. Ci impegneremo affinché l’uso di tale sostanza venga vietato su tutto il

territorio comunale.

Garantiremo l'integrazione dei CAM (Criteri Ambientali Minimi) nei bandi di gara

relativi agli interventi di contenimento delle infestanti inserendo criteri premianti per

chi propone alternative innovative all’utilizzo del glifosato.



Verranno avviate campagne di monitoraggio di sostanze pericolose come i PFAS e

di disincentivazione all’uso dei rodenticidi.

● STOP AL CONSUMO DI SUOLO

Durante lo scorso mandato ci siamo impegnati molto ma l’attuale amministrazione ci

ha portati ad essere maglia nera per il consumo di suolo in regione Lombardia.

Vanno rivisti i criteri della creazione del PGT e della pianificazione urbanistica in

genere in modo tale da portare il consumo di suolo a zero. Una delle operazioni più

impattanti a livello ambientale e urbanistico consiste nell’uso smodato di suolo che

viene utilizzato per costruire parcheggi, aree commerciali o case.

San Giorgio Bigarello deve avere l’obiettivo di non consumare suolo, ma di

riconvertire, riusare, ristrutturare le costruzioni e le infrastrutture esistenti per

renderle nuovamente disponibili, anche in forme nuove. Il terreno respira e i

sangiorgesi anche.

Ci batteremo contro la realizzazione della cosiddetta “bretellina” tra la ex STI e via

Ghisiolo che impatterà fortemente sul consumo di suolo e porterà maggiore traffico a

Tripoli e a Caselle.

● RECUPERO ACQUA PIOVANA

In tempi in cui il riscaldamento globale rende preziosa l’acqua, anche viste le

ricorrenti crisi idriche fronteggiate negli anni passati, va eliminato lo spreco di acqua

piovana, che sarebbe invece riutilizzabile in molti settori della vita quotidiana.

Partendo dagli edifici pubblici introdurremo sistemi di recupero e accumulo

dell’acqua piovana, combattendo gli sprechi già a partire dalle irrigazioni pubbliche.

Per quanto riguarda l’edilizia privata favoriremo l’informazione e la conoscenza di

queste tecniche per far sì che si diffondano il più possibile.

Nelle regole del PGT verranno introdotti strumenti affinché si prevedano strumenti di

recupero dell’acqua piovana per le nuove edificazioni con giardino.

● UN COMUNE A PLASTICA ZERO!

Siamo riusciti a far approvare all’inizio del nostro mandato la mozione plastic free,

che non permette l’utilizzo di plastica monouso. Proseguiamo il nostro impegno sia a

livello locale, sia regionale, sia nazionale.



___________________________________________________________________

8. BENESSERE PER CHI VA A
SCUOLA E PER I GIOVANI
I più giovani devono avere spazi adeguati alle loro esigenze e allo stesso tempo

crescere in un ambiente pubblico che li renda consapevoli e responsabili della vita di

comunità. Inutile negarlo: anche qui servono scelte innovative e coraggiose, capaci

di trovare nuove soluzioni a vecchi problemi. San Giorgio Bigarello può distinguersi

anche in questo diventando un modello!

● UNA MENSA SANA IN UNA SCUOLA SANA

Impegno concreto per la realizzazione in tempi rapidi di una mensa sufficientemente

grande da poter essere utilizzata per le scuole elementari e medie. Elemento

fondamentale per permettere l’introduzione del tempo pieno e/o della settimana

corta (facoltative), così come richiesto da tantissime famiglie. Il servizio mensa

utilizzerà quanto più possibile prodotti del territorio.

● NUOVE ATTIVITÀ PER RAGAZZE/I

San Giorgio Bigarello è un Comune con molti/e giovani. Per questo vogliamo

prevedere degli spazi a loro dedicati, da affidare anche alla loro responsabilità: una

sala nel Centro Culturale da adibire a ludoteca, un nuovo campetto da calcio a 5 in

erba sintetica, la sistemazione e allestimento di alcune aree verdi utilizzate come

punto di ritrovo abituale. Vogliamo promuovere la nascita di associazioni giovanili e

una maggiore e più accessibile offerta di attività sportive.

● ISTITUZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE DEI RAGAZZI E DELLE
RAGAZZE CON REALI POTERI E RISORSE

Crediamo fermamente che la gestione diretta da parte degli adolescenti di

problematiche di diverso tipo a livello comunale possa stimolarli a un maggiore

senso di responsabilità e condivisione verso la società intera. Il Consiglio Comunale

dei ragazzi potrà essere un’esperienza di crescita per molti di loro e un'iniezione di

freschezza e creatività nei meccanismi di gestione del Comune.



● INCLUSIONE SCOLASTICA

Potenziamento dell'assistenza ad personam e del SADE (Assistenza domiciliare

educativa), oggi ridotte ai minimi termini.

9. BENESSERE ATTRAVERSO LA
GESTIONE DELL’ACQUA, DEI
RIFIUTI E CON L’ECONOMIA
CIRCOLARE
Diventa sempre più urgente comprendere di come lo stile di vita che la società ci

propone sia insostenibile.

La ricerca della sostenibilità parte dalla gestione corretta delle risorse idriche e dalla

loro condivisione, la gestione e la riduzione dei rifiuti prodotti e l’utilizzo

dell’economia circolare per evitarne la produzione.

● ADESIONE DEL COMUNE DI SAN GIORGIO BIGARELLO ALLA RETE DEI
COMUNI RIFIUTI ZERO

Adesione del nostro Comune alla rete dei “Comuni rifiuti zero" mettendo in pratica

tutte le iniziative per ridurre al massimo il conferimento della frazione indifferenziata.

● CONTROLLO POPOLARE SUL CICLO DEI RIFIUTI

Vogliamo istituire una commissione di controllo sulla gestione dei rifiuti, attualmente

affidata a TEA (Mantova Ambiente). Una commissione composta da cittadini con il

compito di segnalare eventuali mancanze, inadempienze e irregolarità rispetto al

contratto di servizio attualmente in essere ed eventualmente proporrà l'applicazione

delle penali previste. La commissione si occuperà anche della valutazione della

trasparenza del servizio e di reperire e fornire informazioni circa la gestione del ciclo

dei rifiuti. Essa si affiancherà all’amministrazione nella raccolta di lamentele,

proposte e suggerimenti che verranno poste alla base del futuro contratto di servizio.

Ci batteremo per la ripubblicizzazione completa della gestione con l’istituzione di una

società consortile di diritto pubblico.



● RINEGOZIAZIONE DEL SERVIZIO DI GESTIONE DELLA DIFFERENZIATA:

Il nostro Comune ha subito negli anni aumenti spropositati degli oneri dei rifiuti senza

alcun ritorno in qualità del servizio, anzi, con riduzione dei passaggi (da verificare).

L'amministrazione ha il dovere di contrattare un servizio di igiene urbana che vada

veramente a vantaggio del cittadino e non degli interessi di Mantova Ambiente.

● POTENZIAMENTO DELLE ISOLE ECOLOGICHE ANCHE IN ALTRE
FRAZIONI OLTRE CHE A STRADELLA

Alcune aree del comune risultano sprovviste di isole ecologiche di frazione o

quartiere, aumentando di fatto la cattiva gestione dei rifiuti da parte dei cittadini. Con

l’introduzione della raccolta differenziata in giorni fissati e con la sempre maggiore

mobilità lavorativa a volte diventa complesso conferire i rifiuti in giorni ed orari diversi

da quelli proposti sull’eco-calendario. Con le isole ecologiche i comportamenti

virtuosi possono essere incentivati, ottenendo una maggiore pulizia del Comune.

● RIPUBBLICIZZAZIONE DELL’ACQUA! (È DAL 2011 CHE ASPETTIAMO)

L’acqua è un bene comune necessario alla vita e per questo non può essere oggetto

di speculazione e profitto. Con il referendum del 2011 i cittadini italiani hanno

decretato che l’acqua e la sua gestione devono essere pubbliche, ma tale scelta è

stata fino ad ora disattesa. Per questo daremo avvio in tutte le sedi opportune all’iter

necessario alla completa ripubblicizzazione del servizio idrico integrato, con la

trasformazione dell’attuale SPA in una azienda speciale consortile di diritto pubblico.

● CENTRO PER LA RIPARAZIONE E IL RIUSO

I centri di riparazione e riuso sono delle strutture destinate al riutilizzo di beni in

disuso. Invece di essere buttati, una grande quantità di oggetti possono essere

riparati e rimessi in circolazione, spesso con una spesa minima o addirittura nulla. Il

nostro obiettivo è costruire un centro per la riparazione ed il riuso anche a San

Giorgio Bigarello: non solo si farebbe un gran servizio all’ambiente, ma si

genererebbe una economia virtuosa, capace di creare posti di lavoro sul territorio. (Il

centro di riuso gestito dalla Cooperativa Insieme a Vicenza, riutilizza ogni anno oltre

600 tonnellate dando lavoro a oltre 100 persone).

http://www.insiemesociale.it/


10. BENESSERE PER I
LAVORATORI E LE LAVORATRICI
Il lavoro per noi rappresenta un aspetto fondamentale e l’amministrazione comunale

non può rimanere in disparte. Ecco quindi che proponiamo sia misure di contrasto

alla violazione dei diritti sui luoghi di lavoro, sia di supporto a chi lotta per i propri

diritti e azioni concrete per chi è in cerca di lavoro. Infine, anche se i margini non

sono enormi, crediamo che il Comune possa e debba creare direttamente nuovi

posti di lavoro.

● STOP LAVORO NERO E SFRUTTAMENTO!

Il Comune stipulerà un accordo con la Direzione Territoriale del Lavoro e l'INPS per

la collaborazione ispettiva, la condivisione di banche dati e il monitoraggio periodico

delle irregolarità verificate.

Il Comune revocherà le concessioni e le licenze di propria competenza a chi violerà i

diritti dei lavoratori (contratti, versamenti contributivi e fiscali, norme di sicurezza e

diritti dei lavoratori) e agirà affinché tutti gli altri Enti sovracomunali facciano lo

stesso.

Tutte le realtà economiche che hanno ricevuto fondi dal comune dovranno

dimostrare di essere in regola dal punto di vista dei diritti dei lavoratori, sia per i

lavoratori diretti, sia per quelli in appalto.

● AL FIANCO DI CHI LOTTA PER I PROPRI DIRITTI

I lavoratori e le lavoratrici di San Giorgio Bigarello devono avere

nell’Amministrazione un importante alleato. Per questo vogliamo istituire la Cassa di

solidarietà e resistenza comunale, un fondo per sostenere il reddito di chi sciopera e

per chi è impegnato in vertenze per veder riconosciuti i propri diritti.

● LAVORO IN COMUNE



Partendo dall’esperienza dell’Informagiovani, va creato uno sportello in

collaborazione con associazioni di categoria e sindacati dedicato a chi cerca lavoro e

alle imprese sangiorgesi che cercano dipendenti. Crediamo che questo genere di

attività non possa essere demandato a privati come le agenzie interinali o simili, ma

vada svolto dall’ente pubblico.

● INTRODUZIONE DEL SALARIO MINIMO ALMENO A 10€/L’ORA PER
TUTTI I LAVORATORI DIRETTI E INDIRETTI DEL COMUNE

● CREAZIONE DI SPAZI PER LO SMART WORKING

● INTRODUZIONE DI MISURE PER LA CONCILIAZIONE DEL TEMPO DI
VITA E DI LAVORO (BABY SITTER COMUNALE, ETC)

11. BENESSERE PER CHI CERCA
CASA

● EDILIZIA POPOLARE

Ci renderemo promotori verso ALER e gli altri enti che si occupano di edilizia

convenzionata della creazione di nuovi alloggi, anche nel nostro comune, su aree

già urbanizzate, al fine di garantire case in affitto con canoni di locazione calmierati.

● AFFITTI CALMIERATI

Renderemo vantaggioso affittare a prezzi inferiori alle medie di mercato, con sgravi

per i proprietari e per gli inquilini.

● RIUSO DELLE ZONE INDUSTRIALI E TERZIARIE

Va creato un Consorzio per le Aree Produttive che prenda il ruolo di raccordo fra

domanda e offerta per il riuso del patrimonio industriale e di terziario inutilizzato.



12. BENESSERE PER CHI FA
SPORT
Lo sport è indicativo di uno stile di vita corretto e aiuta a migliorare la salute sia

fisica, sia psicologica della comunità.

Vogliamo attivare una serie di misure che spingano le cittadine ed i cittadini a

goderne i benefici.

● SPORT PER TUTTE E TUTTI!

Lo sport è parte fondamentale della vita di tanti cittadini. Per questo si

promuoveranno manifestazioni sportive cittadine, sia a carattere competitivo, sia

amatoriale.

Il Comune diventerà parte attiva nel supporto alle associazioni sportive impegnate in

campionati locali, regionali o nazionali.

Si supporteranno inoltre tutte le iniziative di associazioni, finalizzate all'avviamento

all'attività sportiva dei bambini, ragazzi e giovani per offrire un panorama

differenziato e diventare capofila dei comuni del circondario per l'offerta di corsi per

giovani e meno giovani.

Si prevede l'installazione di attrezzature sportive e aree fitness a disposizione dei

cittadini gratuitamente nei parchi pubblici e la finalizzazione dei lavori sulla piscina

per rendere disponibile almeno quanto previsto nel progetto originario, rendendo

così la piscina comunale usufruibile anche in inverno.

● RIQUALIFICAZIONE EDIFICI COMUNALI AD USO PUBBLICO (STELLA,
PERTINI, ETC.)

Molte strutture comunali sono state affidate alla gestione di associazioni che se ne

occupano e le mantengono in vita. Vogliamo rafforzare il ruolo di queste strutture

migliorandole e rendendole vive e attive.

La polisportiva La Stella va completata per renderla un vero palazzetto dello sport. Il

centro Pertini va reso moderno con il miglioramento delle strutture interne ed

esterne. La Polisportiva Ghisiolo va resa punto centrale da mettere a disposizione



per lo sport degli adolescenti, collegando la frazione con piste ciclabili verso le altre

località del Comune. Nel Centro Culturale Frida Kahlo vanno effettuati interventi

straordinari di manutenzione per migliorare la situazione delle attività che vi si

svolgono dopo anni di chiusura e degrado.

13. BENESSERE PER SICUREZZA E
LEGALITÀ
Le strade sicure le fanno le persone che le attraversano. Crediamo molto in questa

pratica virtuosa che rende vivo il paese e aumenta la sicurezza e la sua percezione.

Vediamo un futuro dove a San Giorgio Bigarello si possa vivere senza alcuna paura.

● STRADE SICURE

Il nostro Comune può fare molto per migliorare la sicurezza sulla propria rete

stradale. Per esempio migliorando i numerosi incroci all’interno dei centri abitati

utilizzando soluzioni architettoniche che riducano la velocità e migliorando la visibilità

laddove necessario.

● CONTROLLO DI VICINATO

Nell'ottica della nostra filosofia per la sicurezza, il controllo del vicinato assume

proprio la luce che noi vogliamo dare a San Giorgio Bigarello. Un clima di fiducia e

reciproca solidarietà tra i suoi abitanti per far crescere il senso di sicurezza diffuso.

● AZIONE DIRETTA CONTRO LE TRUFFE PORTA A PORTA (E NON SOLO)

Nel nostro Comune si sono moltiplicate le segnalazioni riguardanti le truffe porta a

porta. Vogliamo intervenire per evitare pratiche commerciali scorrette quando non

vere e proprie truffe. Prendendo esempio da altre città, vogliamo emanare un atto

comunale per regolamentare le attività lecite a San Giorgio Bigarello così da

impedire quelle illecite. Inoltre realizzeremo incontri informativi e opuscoli per

informare tutti i cittadini su come difendersi da eventuali tentativi di truffa (anche per

via telefonica).



● COLLEGAMENTO E COLLABORAZIONE CON LE FORZE DELL’ORDINE

La collaborazione con le forze dell’Ordine sarà finalizzata ad aumentare il controllo

del territorio nelle ore notturne e a contrastare fenomeni di spaccio e microcriminalità

in un'ottica però non solo di repressione, ma anche di intervento diretto con i servizi

sociali e non solo laddove sarà possibile.

● ANTIMAFIA E CONTRASTO AL GIOCO D’AZZARDO

Combatteremo con ogni mezzo tutto ciò che favorisce l’insediamento delle mafie e

del malaffare. Contrasteremo con ogni mezzo necessario il gioco d’azzardo e tutti i

danni che esso porta con sé.

14. BENESSERE ED ENERGIA
Il consumo e la produzione di energia incideranno sempre di più sulla qualità della

vita dei cittadini: un’Amministrazione che guarda al futuro deve intervenire!

● EDILIZIA VERDE E FONTI RINNOVABILI

Vogliamo che San Giorgio Bigarello punti al massimo all’indipendenza energetica dei

propri edifici pubblici facendo rete con il territorio circostante. Vogliamo prendere

esempio dalle tante iniziative virtuose per l'installazione di sistemi per la raccolta

dell’acqua piovana ad uso irriguo, per la riduzione delle isole di calore che rendono

invivibili le zone abitate nei periodi estivi, per la produzione di energia pulita.

● INSTALLAZIONE DEI PANNELLI FOTOVOLTAICI SUI PARCHEGGI PUBBLICI

Duplice risultato: produrre energia pulita pubblica e creare ombra per le auto

parcheggiate che quindi avranno bisogno di meno energia per essere a loro volte

raffreddate.


